



EL FISCAL GENERAL DE LA NACIÓN DE COLOMBIA Y PRESIDENTE DE LA AIAMP INSTALÓ LA XXXI ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA AIAMP



Francisco Barbosa Delegado, Fiscal General de la Nación de Colombia y Presidente de la AIAMP 2022-2024

El Fiscal General de la Nación de Colombia y Presidente de la AIAMP, Francisco Barbosa Delgado, instaló la XXXI Asamblea General Ordinaria de la AIAMP que se está llevando a cabo los días 1 y 2 de febrero de 2024 en Santiago, Chile. En el acto inaugural también participaron el Fiscal General del Estado de España, Álvaro García Ortiz, por parte de la Secretaría General de la Asociación, y el Fiscal Nacional de Chile, Ángel Valencia Vásquez, anfitrión de la Asamblea General.



Ángel Valencia Vásquez, Fiscal Nacional de Chile

En su intervención inicial el Presidente de la AIAMP reconoció que la Asociación se ha transformado a lo largo de su devenir histórico en un espacio en el que confluyen armónicamente las instituciones que la conforman, y en el que se profundiza la cooperación jurídica iberoamericana para combatir el crimen organizado transnacional y afectar las finanzas criminales, propiciando sobre todo de apoyo entre fiscales.



Balance de gestión de la Presidencia en la XXXI Asamblea General Ordinaria de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos –AIAMP

En el balance de su gestión como Presidente de la AIAMP, durante el período 2022-2024, el Fiscal Barbosa resaltó la realización del primer encuentro presencial de Coordinadores de Redes Especializadas y Grupos de Trabajo los días 6 y 7 de junio de 2023, en San José, Costa Rica; la participación en seis (6) reuniones de Redes y Grupos de la Asociación; la participación en ocho (8) eventos internacionales; la suscripción de tres (3) memorandos de entendimiento con socios estratégicos; así como la publicación de diez (10) declaraciones en defensa de la autonomía e independencia de los ministerios públicos y sus funcionarios.

A su vez, la Secretaría General y el Instituto Iberoamericano de Ministerios Públicos –IIMP, rindieron sus respectivos informes de las actividades desarrolladas durante el período comprendido entre 2022 y 2024.



Francisco Jiménez-Villarejo, Fiscal de Sala Cooperación Internacional de la Fiscalía General del Estado de España y representante de la Secretaría General de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos



Marien Montero Beard, Rectora del Instituto de Educación Superior Escuela Nacional del Ministerio Público de República Dominicana y Directora del Instituto Iberoamericano de Ministerios Públicos

En el marco de esta versión ordinaria de la Asamblea General de la AIAMP se aprobó la fusión del Grupo de Trabajo de Acompañamiento para la Implementación del Reglamento de IberRed y la Red de Cooperación Penal Internacional –REDCOOP; las “Reglas Comunes Iberoamericanas sobre Justicia Penal Juvenil Restaurativa” presentadas por la Red de Justicia Penal Juvenil y Justicia Restaurativa; los “Lineamientos regionales para la investigación y litigio de casos de violencia sexual”, el documento titulado “Femicidios y otras muertes violentas de mujeres: Hacia la construcción de información regional desde los Ministerios Públicos de la AIAMP” y el Sistema de Alertas Tempranas –SAT, propuestos por la Red Especializada en Temas de Género –REG; la creación de Comisión de Ética de la AIAMP y su estatuto, así como la respectiva reforma del Estatuto de la Asociación, presentadas por el



Grupo de Trabajo para la creación de la Comisión de Ética; y el “Protocolo para la Protección y Seguridad de Fiscales, Funcionarios y Servidores de los Ministerios Públicos que integran la AIAMP” y se prorrogó por dos años la vigencia del Grupo de Trabajo de Seguridad y Protección de Fiscales.

En esta ocasión se contó con la participación y apoyo de socios estratégicos como el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe –CAF, la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito –UNODC, la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas –FIIAPP y la Organización Internacional Ítalo Latinoamericana –IILA, así como de sus programas COPOLAD, EL PAcCTO y Falcone–Borsellino.

Asimismo, la Asamblea General contó con la participación de representantes y delegados de la Asociación Internacional de Fiscales –IAP, de la Fiscalía Europea, de la Secretaría General Iberoamericana –SEGIB, de EUROJUST, de ILANUD, de GlobE Network, del grupo “Pathfinders for Peaceful, Just and Inclusive Societies”, y de la Red Jaguar.

Por primera vez, se contó con la participación de la Fiscalía Nacional Antimafia y Antiterrorismo de Italia, y su Fiscal Giovanni Melillo, quien tuvo la oportunidad de dictar una conferencia sobre el código antimafia de Italia.

Cabe anotar, que en esta oportunidad se hace mención que en esta versión ordinaria de la Asamblea General se conmemoran los 70 años de la creación de la AIAMP, que fue fundada en el marco del I Congreso Interamericano del Ministerio Público en Sao Paulo, Brasil, cuyo nombre inicial fue Asociación Interamericana de Ministerios Públicos.



XXXI Asamblea General Ordinaria de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos

Jueves, 1 de febrero de 2024